

SUR LES TRACES DU HOUÉRAN

Une enquête participative
en Vallée de la Plaine

avec le photographe Arthur Perrin

Février - Juin 2026



Figure légendaire, cousin moins connu du Darou, un Houéran a été aperçu dans les forêts de la Vallée de la Plaine. Des preuves ? Arthur Perrin, photo-reporter basé à Remiremont, en a découvert quelques-unes. Intrigué par cette figure mystique, il a décidé de se lancer dans une expédition sur les traces de ce personnage mi-homme, mi-animal, en espérant, grâce à l'aide des habitantes et des habitants, le retrouver.

Pour y parvenir, il vous propose plusieurs méthodes s'appuyant sur l'art de la photographie : des marches forestières pour collecter des indices, des séances de discussion à partir d'images pour tenter de comprendre les raisons de cette présence invisible, un studio photo itinérant pour vous transformer en être de la nature, des collages sur le mobilier urbain pour interpeler toute la vallée...

En effet, le Houéran est un symbole lié à la nature sauvage. Qu'il ait été aperçu dans les cimes vosgiennes n'est pas à prendre à la légère... La forêt serait-elle en danger ? Serait-ce un appel à la protéger ? M. Perrin nous encourage en tous cas à l'écouter.





Equipé de son appareil photo, l'enquêteur sillonnnera les villages de Raon-lès-Leau, Raon-sur-Plaine, Luvigny, Vexaincourt, Bionville, Allarmont, Celles-sur-Plaine, Pierre-Percée et Raon l'Etape de février à juin 2026.

S'il souhaite voir le Houéran, il espère surtout vous rencontrer, vous. Alors, habitantes et habitants de la vallée, si vous croisez M. Perrin, n'hésitez pas à aller vers lui, que vous ayez, ou non, aperçu le Houéran.

Prenez part à cette aventure poétique et engagée qui vous invite à re-découvrir votre lieu de vie.

Pour savoir quand M. Perrin passera près de chez vous, suivre son parcours et le carnet de bord de ses recherches :

- > flashez le QR code ci-contre ou rendez-vous sur le site : www.arthurperrin.com/il-revient
- > suivez-le sur Instagram : @lehoueran



Sur les traces du Houéran est une enquête initiée par Arthur Perrin et accompagnée par le Contrat Territorial d'Éducation Artistique et Culturelle (CTEAC) de la communauté d'agglomération de Saint-Dié-des-Vosges. Ce dernier favorise le lien avec les enfants et les adultes de la Vallée qui l'aideront ainsi dans cette aventure hors-normes.

Envie d'en savoir plus ? Contactez le CTEAC
cteac@ca-saintdie.fr / 06 79 04 23 16

Suivez le CTEAC sur le site de l'agglo'
et sur Facebook @cteac.saintdie